



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

### Actualités Internationales (Christophe PETIT)

#### Venezuela

- Suite à une série de frappes ciblées début janvier, Nicolás Maduro a été capturé par les forces spéciales américaines. Il est accusé par Washington de narcotrafic (chef du "Cartel de los Soles").
- Delcy Rodríguez a pris la présidence par intérim, mais la légitimité du nouveau pouvoir est contestée par une partie de l'armée. La Russie a dénoncé une "violation flagrante du droit international", tandis que le Pape a appelé au respect de la souveraineté nationale.
- Dans un premier temps, E Macron a publié un message saluant le départ d'un "dictateur" qui avait "volé l'élection de 2024". Ce tweet a d'ailleurs été republié par Donald Trump sur son réseau social. Face au tollé, le président a rectifié le tir, affirmant que la France « n'approuve pas la méthode » employée pour renverser Maduro.

#### Groenland

- L'ultimatum du "Soon" : Début janvier 2026, la Maison-Blanche (via des proches de Trump comme Katie Miller) a publié une carte du Groenland aux couleurs du drapeau américain avec la mention « SOON » (Bientôt).
- Aujourd'hui, Donald Trump a déclaré étudier « plusieurs options » pour acquérir l'île, y compris **l'usage de la force militaire**. Il justifie cette position par la nécessité de contrer l'influence croissante de la Russie et de la Chine en Arctique.
- Trump souhaite intégrer le Groenland à son nouveau système de défense antimissile global (**projet "Golden Dome"**) pour protéger le continent américain des missiles russes qui survoleraient le pôle Nord.
- La Première ministre danoise, **Mette Frederiksen**, a prévenu le 5 janvier qu'une attaque ou une annexion forcée du Groenland par les États-Unis signifierait « la fin de l'OTAN ».
- La France, l'Allemagne et le Royaume-Uni ont officiellement apporté leur soutien au Danemark. Laurent Joffrin a d'ailleurs publié un éditorial remarqué le 6 janvier appelant l'Europe à ne pas « se coucher » face aux prétentions américaines.
- Le Premier ministre groenlandais, **Jens-Frederik Nielsen**, a fermement rejeté ces menaces, déclarant : « Ça suffit maintenant, le Groenland appartient aux Groenlandais. »

#### Pourquoi une telle pression en 2026 ?

1. **Ressources minérales** : Avec la fonte des glaces, l'accès aux **terres rares**, à l'uranium et au pétrole offshore devient plus facile. Ces ressources sont cruciales pour la transition technologique et militaire.
2. **Routes maritimes** : Le retrait de la banquise ouvre le "Passage du Nord-Ouest", une route commerciale stratégique que les États-Unis veulent contrôler face à la Chine.
3. **Surveillance spatiale** : La base américaine de **Pituffik** (ex-Thulé) est déjà un élément clé de la surveillance de l'espace et des satellites russes.

#### Ukraine

En 2025, la Russie a conquis plus de 5 600 km<sup>2</sup>, sa plus forte progression depuis le début de l'invasion en 2022. Elle occupe désormais environ 19,4 % du territoire ukrainien.

- Le 25 décembre, l'Ukraine a utilisé des missiles britanniques **Storm Shadow** pour frapper une raffinerie majeure en Russie. En représailles, Moscou a intensifié ses bombardements sur le réseau énergétique ukrainien.



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

- Volodymyr Zelensky a nommé **Kyrylo Boudanov** (chef du renseignement militaire) à la tête de son cabinet le 2 janvier, suite au départ d'Andriï Iermak sur fond de scandales de corruption.

### Archipel des Palaos

Un accord a été conclu avec l'archipel des Palaos pour accueillir des migrants expulsés des États-Unis. Les Palaos acceptent d'accueillir jusqu'à 75 migrants expulsés des États-Unis. Il s'agit de "ressortissants de pays tiers" qui n'ont pas de casier judiciaire mais que leur pays d'origine refuse de reprendre. En échange, les États-Unis versent une aide immédiate de 7,5 millions de dollars pour soutenir les services publics de l'archipel. Washington a également promis 6 millions de dollars pour sauver le système de retraite des fonctionnaires paluans et 2 millions pour la sécurité. Le gouvernement des Palaos justifie cet accord par une "pénurie de main-d'œuvre" locale, affirmant que ces migrants pourront travailler et s'intégrer dans l'économie de l'archipel.

### Nigeria

Guerre contre les cartels : Outre le Venezuela, Trump a ordonné des frappes contre des bases djihadistes et de trafiquants au Nigéria fin décembre, affirmant sa volonté de projeter la force militaire américaine hors des cadres traditionnels.

### Taïwan

Washington a validé une vente d'armes de 11,1 milliards de dollars, incluant des systèmes de missiles HIMARS et des drones suicides, renforçant la stratégie de "porc-épic" de l'île. Plutôt qu'une invasion frontale risquée, Pékin pourrait opter en 2026 pour une "quarantaine" maritime, consistant à inspecter tous les navires entrant dans le détroit pour asphyxier l'économie taïwanaise. Un tel scénario paralyserait l'industrie mondiale. Taïwan reste le verrou logistique par lequel transite environ **50 % de la flotte mondiale de conteneurs**. Les analystes prévoient une hausse de revenus de **21 % à 30 %** pour TSMC en 2026, portée par la production de puces de **2 nanomètres (N2)**. La dépendance mondiale envers les puces taïwanaises est telle qu'une attaque contre l'île provoquerait un effondrement technologique global, un risque que Pékin et Washington tentent de calculer avec prudence.

### Censure et visas : Thierry BRETON interdit de territoires aux USA

Le 24 décembre 2025, Thierry Breton, ancien commissaire européen au Marché intérieur, ainsi que quatre autres experts européens de la lutte contre la désinformation (venant d'ONG britanniques et allemandes), se sont vu révoquer leur visa.

Washington considère que le DSA (Digital Services Act), dont Thierry Breton a été le principal artisan et défenseur, est un outil de censure extraterritoriale visant les plateformes technologiques américaines (comme X ou les GAFAM).

Cette mesure intervient peu après l'annonce par la Commission européenne d'une amende de 120 millions d'euros infligée à un grand réseau social américain.

### Iran

Des manifestations massives ont éclaté fin décembre et se poursuivent en ce début d'année 2026, déclenchées par une crise économique sévère et des frappes américaines sur des sites nucléaires (Fordow, Natanz). Deux juges de la Cour suprême ont été assassinés à Téhéran.

### Gaza

Reprise des bombardements intensifs après la rupture d'un accord de cessez-le-feu. L'ONU a vivement critiqué les nouvelles restrictions israéliennes visant l'UNRWA.

### Nigeria



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

Donald Trump a annoncé des frappes ciblées contre l'État Islamique au Nigeria suite à des massacres de civils. Un navire américain a également tiré des missiles contre des bases djihadistes fin décembre.

### Bulgarie

Le pays a officiellement adopté l'euro le 1er janvier 2026, devenant le 21e membre de la zone euro, malgré des débats internes sur la perte de souveraineté monétaire.

## Actualité nationale (Catherine MAGGI)

### Budget 2026

Le 23 décembre, l'Assemblée et le Sénat ont adopté une loi d'urgence pour maintenir les fonds publics car il était impossible d'aboutir à un projet de loi de finances avant le 31/12/25. Le périmètre de cette loi est clairement défini et autorise la perception des impôts et des ressources publiques nécessaires au financement des dépenses publiques essentielles.

Pour R. LESCURE, le parlement devrait s'accorder assez rapidement sur un budget mais Les socialistes ne sont pas de cet avis.

### Vœux

Comme chaque 31 décembre, le Président a souhaité ses vœux aux Français. Cette intervention fut assez brève (moins de 10 minutes) et il a présenté 2026 comme une année utile avec des chantiers précis : déployer le service national volontaire, loi sur la fin de vie dans la dignité et renforcement de la régulation des réseaux sociaux. Il a également évoqué l'importance de la coopération européenne vis à vis de la situation en Ukraine. (L'Italie s'oppose fermement à l'envoi d'hommes en Ukraine.)

### Réseaux sociaux

Le gouvernement a annoncé, le 31 décembre, travailler sur un projet de loi interdisant l'utilisation des réseaux sociaux au moins de 15 ans puis l'usage du téléphone portable au lycée. La mise en place nécessite un outil fiable pour évaluer l'âge (en Australie, l'estimation de l'âge à partir du visage n'est pas très performante pour les filles ou pour les visages non caucasiens avec des écarts de 2 ans).

### Agriculteurs

De nouvelles manifestations sont annoncées à partir de 5 janvier en particulier sur les échangeurs de l'A7. Les revendications n'ont pas changé et la crise de la dermatose est toujours au centre du débat.

Mais aujourd'hui il n'y a pas d'unité dans le mouvement et les différents syndicats attendent d'être reçus par le 1e ministre.

### Grippe

La grippe est désormais présente dans toute le France et la situation à l'hôpital est préoccupante puisque le seuil d'alerte a été franchi et plus de 34 000 personnes sont passées par les urgences pour des problèmes respiratoires. Le pic de l'épidémie est attendu ces jours-ci.

### Féminicides

Plusieurs féminicides ont marqué cette fin d'année. La Fondation des Femmes a publié un état des lieux alarmant : 2zs féminicides repartent à la hausse et parallèlement les associations du secteur



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

sont en péril. Leur situation financière s'est dégradée entraînant des licenciements et des fermetures de permanences (surtout en zone rurale) puisque comme pour les autres, les subventions ont diminué de 18 % alors que la demande dans les hébergements d'urgence augmente.

Ce constat alarmant sur le nombre de féminicides pourrait être fait tous les ans !!!!

### Brigitte Bardot

Elle est décédée le 28 décembre à l'âge de 91 ans.

Tout le monde connaît l'icône internationale du cinéma révélée par "Et Dieu créa la femme". Elle était élégamment le symbole d'une certaine libération de la femme. C'était une personne très engagée dans la protection animale (photo sur la banquise avec un bébé phoque) puisqu'elle consacra la majeure partie de vie à son association.

Après il y a une idéologie controversée et des prises de positions radicales pour lesquelles elle a été condamnée.

Cela relance le débat : peut-on dissocier l'œuvre, la célébrité et les opinions.

### Climat

Un épisode hivernal avec neige et verglas touche la France. Des chutes de neige importantes perturbent les transports surtout en Ile de France où il y avait plus de 1 000 km de bouchons lundi soir. Le trafic aérien et ferroviaire est fortement perturbé avec annulations des vols et retard.

Selon Météo France, les températures sont bien en-dessous des normales à l'échelle nationale mais ce n'est pas encore une vague de froid puisqu'il manque les critères de persistance et d'intensité sur tout le territoire.

### Actualité régionale (Gérard EGLINE)

Subvention annulée pour la Grande Mosquée de Metz : l'association évoque "un sentiment d'injustice"

En décembre 2025, la subvention municipale octroyée à la Grande Mosquée de Metz a été annulée par le tribunal. L'association a réagi et a fait part d'un "sentiment d'injustice". Le 30 décembre 2025, le tribunal administratif de Strasbourg a décidé [d'annuler la subvention municipale de 490 000 euros](#) octroyée à la [Grande Mosquée de Metz](#) (Moselle). Il juge, notamment, que **l'intérêt public local n'a pas été établi**. À la suite de cette décision, [l'opposition messine a chargé le maire](#) qui a annoncé faire appel

**La consommation d'œufs continue d'augmenter, plus 5 % en 2025. Les Lorrains, producteurs, vendeurs et acheteurs cherchent à s'adapter.**

*Tous les ans, on a des pics de consommation à Noël*", constate Antoine Seichepine, producteur d'œufs pour *Lorrain'oeuf à Bures* (Meurthe-et-Moselle). À l'année, ses 230 000 poules pondent près de 60 millions d'œufs qui sont vendus sur le territoire lorrain.



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

La France connaît une pénurie d'œufs, avec un taux de rupture de l'ordre de 13%. En Lorraine, il s'agirait de 5 à 6 %. "C'est un jeu d'équilibriste, si on monte trop de poulaillers, on produira à perte et si on ne produit pas assez, on ouvre la porte à l'importation", explique Antoine Seichepine.

### Tremblements de terre à répétition à proximité d'une centrale géothermique, des habitants et des élus reçus à la préfecture

**L'inquiétude grandit à Rittershoffen, où la terre a tremblé une quinzaine de fois depuis novembre. Ce mardi 23 décembre, les représentants d'un collectif de citoyens et des élus rencontraient le préfet du Bas-Rhin.**

Même si les magnitudes sont parfois faibles ou limitées à 2,5 degrés en moyenne sur l'[échelle de Richter](#), (l'une d'elles a tout de même atteint 2,7 degrés), les tremblements de terre se répètent à Rittershoffen depuis deux mois. Les habitants voient des fissures lézarder les murs de leurs maisons et pour eux, nul doute, [la centrale géothermique](#) de la commune est à l'origine de ces mouvements des profondeurs de la terre.

Au sujet des indemnisations, ils sont également inquiets. "*Ils nous disent de contacter nos assurances, mais elles ne couvrent pas les conséquences de dégâts dues aux industries.*"

À l'invitation des habitants de Rittershoffen, Amaury de Saint-Quentin, le préfet du Bas-Rhin aurait répondu qu'il essaierait de venir les voir dans leur commune, après les fêtes. La centrale, fermée depuis les incidents, devrait quant à elle redémarrer début 2026.

Procès Aristophil: Gérard Lheritier en attente d'être inacrcréé

Gérard Lhérítier né à Nancy mais originaire de la Meuse a été condamné à 5 ans de prison assorti d'un mandat de dépôt pour pratique commerciale frauduleuse comme 7 autres prévenus en tant qu'auteurs ou complices. L'escroquerie ne touche que Gérard Lhérítier et le comptable

Le tribunal avait considéré Aristophil avait créé une bulle spéculative et qu'un système de cavalerie avait été mis en place c'est à dire une pyramide de Ponzi.

Le procès Aristophil est considéré comme une séquence judiciaire "hors norme": 10 ans d'enquête, 1,2 milliard de préjudice financier 32000 victimes, 4772 parties civiles.

Refus d'obtempérer dans les Vosges : un automobiliste renverse deux gendarmes et prend la fuite

Deux gendarmes du groupement de gendarmerie départementale des Vosges ont été renversés par un automobiliste lors d'un refus d'obtempérer. Les militaires ont été blessés. **Le chauffard qui a blessé les deux gendarmes s'est rendu de lui-même . Une enquête a été ouverte au parquet d'Epinal des chefs de tentative de meurtre sur personne dépositaire de l'autorité publique et de refus d'obtempérer"**

Le chauffard avait déjà été condamné 13 fois, annonce le procureur

### Dry January : un mois sans alcool qui séduit toujours plus

Comme chaque année, le 1er janvier marque le début du "Dry January", ou "Défi de janvier", qui consiste à ne pas boire d'alcool jusqu'au 1er février. Un concept qui a le vent en poupe : 4,5 millions de Français y ont pris part l'année dernière.

### Actualité locale (Patrick LECOMTE)



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

### Semaines 51 & 52

Sortie en salle du film de Vincent Munier « Le chant des Forêts ».

L'Imagerie d'Epinal est devenue municipale depuis le vendredi 19 décembre. Dossier à suivre.

Le marché couvert se remplit progressivement.

La vente aux enchères de la licence IV et de quelques matériels et mobiliers de bar, confirme la reprise du bar.

Une nouvelle poissonnerie s'installera au même emplacement que l'actuelle, en s'étendant sur l'ancien stand du fromager Marchand ainsi que sur l'emplacement laissé libre depuis le départ des Cookies de Marjorie sur la place de l'âtre.

A Jeuxey, le restaurant le buffet Français redonne vie à l'ancienne auberge du cheval blanc.

La résidence secondaire de l'écrivain René Perroux (décédé en 1920), située rue André Vitu et longtemps méconnue des Spinaliens, va enfin être entièrement rénovée. Le bâtiment appartient à la Chambre d'Agriculture.

La démolition de l'ancien cinéma VOX coûtera plus cher que prévu : de 337.000 Euros à 446.301 euros.

Inauguration d'une agence France services rue Paul Doumer, en présence du ministre Michel Fournier.

École maternelle du Chambeauvert : un projet d'agrandissement sur un an de travaux, avec un démarrage envisagé à l'été 2026.

Coût estimé : plus de 2 millions d'euros.

Une vague de froid s'est installée, le Préfet a déclenché le plan « Grand Froid »

Il s'agit du Noël le plus froid depuis une quinzaine d'années.

La sculpture monumentale « Ligne indéterminée » de Bernard Venet, installée place de la Chipotte depuis 1986, a été entièrement restaurée (sablage et remise en peinture). Cette œuvre de 1 250 kg retrouve ainsi tout son éclat grâce à un travail mené par la Ville en lien avec la Fondation de l'artiste.

Les seniors spinaliens âgés de plus de 80 ans étaient invités à se présenter, du 15 au 19 décembre, au salon des mariages de l'hôtel de ville afin d'y recevoir le traditionnel colis gourmand de Noël. Cette opération a concerné près de 1800 seniors. En complément de ce colis, ils ont également reçu les vœux du maire, présentés sur la carte de vœux officielle, ainsi que le guide seniors.



# Revue d'actualité

## 07/01/2026

### Semaine 01

Patrick NARDIN maire d'Epinal a présenté ses vœux pour cette nouvelle année 2026 depuis l'atelier Jean Paul Marchal

Agglomération d'Épinal : mise en service de deux nouvelles stations Vilvolt :

- o Chavelot – ZAC de la Fougère, rue de la Plaine (près du CrossFit)
- o Sanchez – rue du Pont Tournant, à proximité de la rue de la Libération

La campagne électorale commence à Épinal.

Le maire sortant Patrick NARDIN a distribué un flyer à tous les Spinaliens et Spinaliennes.

Benoit JOURDAIN lance officiellement sa campagne électorale, il invite les Spinaliens et Spinaliennes le jeudi 8 janvier à partir de 18h30 au 9 rue du Boudiou pour l'ouverture de sa permanence de campagne

Le Tournoi National Masters de billard se déroulera à Golbey les 9,10 et 11 janvier

En 2025, 1130 nouveau-nés ont vu le jour à la maternité d'Epinal

Maintenance de l'application SignalE, celle-ci est temporairement indisponible pour maintenance du lundi 5 au vendredi 9 janvier. Cette intervention permet de déployer plusieurs améliorations, réalisées notamment grâce aux retours des utilisateurs, afin d'optimiser le fonctionnement de l'application

Cette application de la ville d'Epinal permet de signaler une anomalie sur l'espace public

### **Souvenirs**

Brigitte Bardot, icône mondiale du cinéma, militante engagée pour la cause animale, s'est éteinte à l'âge de 91 ans.

Elle avait séjourné à Bocquegney, près d'Épinal, en juin 1968, entre deux tournages, provoquant une véritable effervescence médiatique.

Son compagnon Spinalien Patrick GILLE, âgé de 24 ans est alors étudiant à Paris. Leur liaison a duré environ deux ans.

L'imagier Antonio Gacia avait réalisé une image pour l'Imagerie d'Épinal, accompagnée de ces mots de Brigitte Bardot : « *La vie est une image et Épinal l'immortalise !* »

### **Message sur les réseaux sociaux de Mr Patrick Roux - Snack Mignon Épinal**

Monsieur le maire nous a présenté ses vœux, mais il a oublié de nous donner quelques informations :

Lors de son mandat, il a ruiné commercialement tout un quartier et toutes les manifestations populaires telles que : Rues et compagnie, Épinal bouge l'été, la nuit américaine, le marché de noël et le marché des artisans qui se trouvent maintenant rive droite (place de l'âtre, place des Vosges et marché couvert).



## Revue d'actualité

### 07/01/2026

En contrepartie, sur la place des 4 nations nous avons : des migrants africains qui s'éventrent à coups de couteau, arrachage de sacs à main de dames âgées, consommation d'alcool sur la voie publique, des mendiants, des individus qui déambulent avec des armes blanches à la main et maintenant, cerise sur le gâteau : nous avons un proxénète qui fait travailler une prostituée dans les WC du quai des bons enfants et ses tarifs sont affichés sur le mur des toilettes. Monsieur le maire est au courant puisqu'au lieu d'envoyer la police pour prostitution sur la voie publique, il envoie les agents municipaux repeindre les tarifs de la dame de petite vertu sur le mur et ordonne la fermeture des WC. Celle-ci continue donc de faire son travail derrière mon magasin, en extérieur, sur la place des 4 nations (fellations etc.). Les WC étant fermés, les marginaux viennent faire leurs besoins derrière mon commerce (que je prends le soin de nettoyer chaque jour).

À vouloir privilégier certains spinaliens et la rive droite, vous oubliez certainement que la rive gauche et la place des 4 nations sont également pourvues de citoyens avec un droit de vote, ne vous étonnez pas de perdre les prochaines élections.

Ce message, très polémique, s'inscrit dans le contexte de la campagne électorale municipale et reflète le ressenti d'un commerçant local, sans engager la responsabilité de la rédaction.